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RESOCONTO RIUNIONE AL DIPARTIMENTO 
SU PROGRAMMAZIONE DIDATTICA 2012‐2013  

 
  Ieri 5 Ottobre 2012, presso  il Viminale,  si è  tenuto un  incontro  tra  il Dipartimento e  le 
Organizzazioni  Sindacali  maggiormente  rappresentative  per  discutere  la  programmazione 
didattica del biennio 2012 – 2013. 

La riunione è stata presieduta dal Direttore Centrale della Formazione Ing. Agresta oltre 
alla presenza dei dirigenti di tutte le aree della formazione. 

Dopo avere ascoltato  l’introduzione del Direttore Centrale,  tutte  le OO.SS. presenti  si 
sono trovate subito d’accordo nel rilevare che il programma presentato non era quello che ci si 
attendeva,  riferito  alla  programmazione  didattica  del  Corpo,  bensì  quello  dell’attività 
direttamente organizzata dalla D.C.F., un programma da ritenersi quindi parziale.  

In  accordo  generale,  si  è  lamentato  dunque  al Direttore  Centrale  l’incompletezza  del 
documento  che avrebbe  invece dovuto essere  il progetto  formativo dell’intero CNVVF per  il 
biennio  in questione,  chiedendo di provvedere per  il prossimo anno alla  compilazione di un 
documento che tenga conto anche dell’attività didattica periferica, rappresentando l’attività di 
formazione di tutto il Corpo Nazionale. 

Da  parte  nostra  abbiamo  condiviso  quanto  sopra,  esprimendo  comunque 
apprezzamento  per  il  lavoro  svolto  dal  personale  della  D.C.F.  nella  compilazione  di  quanto 
presentato. Al di là dell’insoddisfazione espressa per la mancanza di una progettualità che non 
coinvolge, come invece dovrebbe, l’intero territorio nazionale, il CONAPO ha rilevato nei corsi 
previsti  non  solo  lo  sforzo  di  provvedere  alle  “necessità minime”  del  Corpo, ma  anche  la 
tendenza ad evolvere verso temi formativi ancora non trattati nel Corpo ed  indispensabili per 
operare professionalmente, quale, ad esempio, il corso per le disabilità.  

Abbiamo  giudicato  positivamente  anche  l’intenzione  di  riprendere  la  formazione  del 
personale  amministrativo,  invero  poco  articolata  nella  descrizione  fornitaci,  per  la  quale 
l’Amministrazione  ha  chiarito  che  è  in  ultimazione  il  progetto  e  che  lo  stesso  sarà  a  breve 
inviato  alle  OO.SS.  Su  questo  punto  il  CONAPO  ha  ritenuto  di  chiedere,  oltre  ai  corsi  di 
formazione  obbligatori  ai  sensi  del  D.Lgs  217/05,  anche  la  formazione  necessaria 
all’applicazione di quanto previsto dal Codice dell’Amministrazione Digitale, nonché uno sforzo 
formativo che riguardi  il  linguaggio amministrativo e  la capacità di comunicare, del CNVVF,  in 
quanto Pubblica Amministrazione. 

Il  CONAPO  ha  poi  lamentato  la  mancanza  di  chiarezza  e  trasparenza  che  a  volte 
caratterizza  il  meccanismo  di  scelta  dei  partecipanti  ai  vari  corsi,  cosi  come  l’inefficacia 
dell’azione di divulgazione dei bandi che è dovuta al personale.   Succede  infatti, spesso, che  i 
comandi portino a conoscenza  i propri dipendenti di corsi o bandi solo poco prima della  loro 
scadenza o, qualche volta, addirittura omettono tale  informazione, con  le conseguenze che è 
facile  immaginare.  Abbiamo  dunque  chiesto  che  vengano  stabiliti  criteri  univoci  e  noti,  da 



Pag. 2/2 

impiegarsi nella scelta dei partecipanti e che  le notizie  riguardanti  l’effettuazione di qualsiasi 
tipo  di  corso  vengano  sempre  trasmesse  per  tempo,  anche  alle  OO.SS.  che  potranno  così 
contribuire  fattivamente  alla  diffusione  delle  notizie.  Si  è  anche  chiesto  dio  assumere 
provvedimenti nei confronti dei responsabili di tardiva o mancata pubblicazione delle notizie. 

Il  Direttore  Centrale  ha  voluto  quindi  ripresentare  la  bozza  del  bando  per  specialisti 
Nautici, discussa precedentemente con  le OO.SS. rappresentative e  firmatarie  (in assenza del 
CONAPO),  con  le modifiche  scaturite dal pregresso  incontro. Dopo una breve discussione, è 
stato raggiunto un accordo e si prevede che il bando verrà pubblicato a breve. 

Al momento  di  passare  alla  discussione  di merito  della  bozza  del  progetto  formativo 
della  D.C.F.,  essendosi  la  riunione  protratta  già  per  diverse  ore,  si  è  deciso  di  rinviare  la 
discussione ad un incontro successivo che dovrebbe tenersi mercoledì 10 ottobre, riunione alla 
quale contiamo di essere presenti di diritto, poiché una organizzazione sindacale,  la CGIL, ha 
espresso perplessità sul fatto che erano presenti alla riunione tutte  le sigle sindacali (senza 
citare il CONAPO ma facendolo capire). 

E’ stata la stessa Amministrazione ad invitare i colleghi CGIL a rileggere meglio l’oggetto 
della convocazione chiarendo che è materia da trattare con tutte le sigle rappresentative e non 
riservata ai soli firmatari del contratto di lavoro !  Che penosa polemica ! 

Spiace dovere constatare che si persevera nel tentativo di voler tenere alcune migliaia di 
colleghi vigili del fuoco lontani dai tavoli sui quali si dovrebbe costruire il loro futuro. 

Fa specie poi che ad essere particolarmente attivi in tal senso siano proprio coloro i quali 
in genere si presentano quali rappresentanti di elezione dei lavoratori!  

Evitiamo di commentare poi il modo!  

Mai chiaro, diretto e responsabile, ma fatto di sottintesi e discussioni nei corridoi ! 

Lanciare il sasso e nascondere la mano ! 

Colleghi, queste strategie testimoniano solo la nostra forza e la loro paura del confronto! 

Il CONAPO trae da loro nuove energie e motivazioni per essere sempre più presente ed 
attivo ed i crescenti consensi e le adesioni al CONAPO sono la migliore risposta a chi vorrebbe 
tapparci la bocca! 

  COLLEGA ADERISCI AL CONAPO, DAI FORZA A TE STESSO !!! 
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